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Feliz aquele que transfere o que 
sabe e aprende o que ensina

Cora Coralina

Portaria sobre trabalho 
nos feriados é adiada

A implementação da portaria do Ministério do Trabalho 
nº 3.665, de 13/11/2023, — que determina que os setores 
do comércio e dos serviços somente podem trabalhar em 
feriados desde que autorizados em Convenções Coletivas de 
Trabalho (CCT), negociadas entre sindicatos de trabalhadores 
e empregadores, e observada a legislação municipal —, foi 
adiada. Em reunião do Ministério do Trabalho com a CNC, 
ficou acordado pelas representações de trabalhadores e 
empregadores que a validade da portaria se dará apenas a partir 
de 1º de março de 2024. Foi esclarecido que a Lei nº 10.101/2007 
segue intacta e regula o trabalho aos domingos e feriados.

Grupo de Trabalho Tripartite
Por fim, foi estabelecida a criação de um Grupo de Trabalho 

Tripartite Nacional — com representação dos trabalhadores, 
empresários e governo — para discutir conteúdos que tenham a 
necessidade de ser ajustados na portaria, entre outras atribuições. 
O ministro do Trabalho, Luiz Marinho, decidiu que vai formalizar 
o grupo de trabalho. A primeira reunião deste grupo será realizada 
em 29 de novembro, na sede da CNC, no Rio de Janeiro.

INFRAESTRUTURA /

Via Guará-EPNB será duplicada

A obra tem prazo de um ano para ser concluída. Serão feitos serviços de pavimentação, 
drenagem, meios-fios, ciclovia, calçadas e sinalização. A comunidade esperava pela medida havia duas décadas

O 
início das obras de du-
plicação da via que li-
ga o Guará 2 ao Núcleo 
Bandeirante, na altura 

do Setor Habitacional Bernardo 
Sayão, teve a ordem de serviço 
assinada ontem pelo governa-
dor Ibaneis Rocha. A constru-
ção é um pedido de 20 anos da 
comunidade local, que costuma 
presenciar acidentes e enfrentar 
engarrafamentos.

Na solenidade, Ibaneis lem-
brou quando morou no Guará, 
na juventude, e percebeu o au-
mento do fluxo de veículos na 
via ao longo do tempo, princi-
palmente nos horários de pico. 
"É uma obra que parece peque-
na, mas tem um significado mui-
to grande para essa população 
que transita por aqui", afirmou.

Moradora da região e dona de 
uma lanchonete próxima à pis-
ta, Euly da Silva, 76 anos, ficou 
animada com o início dos traba-
lhos. "Fiz vários pedidos para a 
administração do Park Way, com 
abaixo-assinado de outras 100 
pessoas, mas não fui atendida. 

Aqui tem muito acidente fatal. 
Então, a obra vai melhorar mui-
to a nossa rotina", disse a apo-
sentada. "O povo que passa pe-
lo balão e vai trabalhar terá uma 
ciclovia para andar de bicicleta 
e ir com mais segurança aonde 
quiser", opinou.

Assim como a amiga, a vizi-
nha Maria Virgínia de Souza, 62, 
espera que a mobilidade urbana 
da região melhore para garantir 

a tranquilidade dos moradores. 
"A obra está vindo no momento 
certo, porque lá de casa a gente 
ouvia a pancada. Corríamos pa-
ra ver e era sempre um acidente", 
contou Maria.

Serviços

A duplicação, com 1,2km de 
extensão, vai custar R$ 10,1 mi-
lhões. A verba foi destinada pela 

bancada do DF no Congresso 
Nacional, composta por oito de-
putados federais e três senado-
res. A via está localizada entre a 
Avenida Contorno, na altura da 
QE 38 do Guará 2, e a interseção 
com a Rodovia DF-079, na Estra-
da Parque Vicente Pires (EPVP). A 
pista de ligação serve como tra-
jeto para quem acessa a Estra-
da Parque Núcleo Bandeirante 
(EPNB), além de outras quadras 

do Guará, Águas Claras, Núcleo 
Bandeirante, Setor Habitacio-
nal Bernardo Sayão, Arniqueira 
e Park Way.

Após assinatura do contrato, 
o consórcio ACGL dará início aos 
serviços, com prazo de entrega 
de 12 meses. Serão feitas a pavi-
mentação, a drenagem, os meios-
fios, uma ciclovia, calçadas e si-
nalização horizontal e vertical, 
além de estrutura de contenção 

do encabeçamento da ponte so-
bre o córrego Vicente Pires.

O secretário de Obras, Lu-
ciano Carvalho, falou sobre a 
ponte e as bacias de conten-
ção ao lado entregues ontem, 
na cerimônia. Segundo ele, es-
sas obras, que tiveram investi-
mento de R$ 5 milhões, vão evi-
tar alagamentos no período de 
chuvas. "Será atendido o Setor 
Habitacional Bernardo Sayão 
e o próprio Guará, onde está 
sendo construído o sistema de 
drenagem — essas bacias aten-
dem esse sistema também", ex-
plicou Luciano.

Governador Ibaneis Rocha assinou ontem a ordem de serviço Euly da Silva e Maria de Souza acreditam que acidentes vão diminuir
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Pelo segundo dia seguido, o 
Distrito Federal está em alerta 
amarelo de perigo potencial pa-
ra tempestade. O comunicado, 
atualizado ontem pelo Institu-
to Nacional de Meteorologia (In-
met), diz que há perigo de queda 
de granizo e de galhos de árvores, 
além de rajadas de ventos de 40 
a 60 km/h. As pancadas de chuva 

ocorrem a partir da tarde, com 
intensidade de 20 a 30mm/h. O 
órgão destaca o risco de corte de 
energia e descargas elétricas.

O aviso vale até as 10h de ho-
je, e é o oitavo deste mês. De 
acordo com a meteorologista 
Andrea Ramos, a temperatura 
deve ficar entre 18ºC e 32ºC, com 
umidade relativa do ar de 95% a 

40%. Por mais que faça calor em 
alguns momentos do dia, Andrea 
diz que a chuva deve continuar. 
“A primavera tem essa caracte-
rística de calor, com aumento 
da nebulosidade à tarde”, expli-
ca. Esse cenário de calor com 
chuva também se deve ao aque-
cimento junto a alta umidade na 
região central do país.

TEMPO

DF em alerta para tempestade Cuidados

Em caso de rajadas de vento, o 
Inmet orienta que as pessoas não 
se abriguem debaixo de árvores, 
pois há leve risco de queda e des-
cargas elétricas. O órgão aconselha 
que se evite usar aparelhos eletrô-
nicos ligados à tomada. Outra reco-
mendação é não estacionar o veí-
culo perto de torres de transmissão 
e de placas de propaganda. 

No caso de tempestade com 

raios, o Corpo de Bombeiros (CB-
MDF) pede que as pessoas procu-
rem um abrigo e não se exponham 
à chuva e nem a espaços com água, 
como lagos, lagoas, rios e piscinas.

A corporação também alerta que 
não é aconselhável ficar em lugares 
abertos, a exemplo de áreas descam-
padas, campos de futebol e locais 
isolados. “Evite a rua e andar, princi-
palmente, embaixo da rede elétrica. 
O interior do carro é um local isola-
do e seguro”, sugere o CBMDF. (P.M)

Aviso de perigo vale até as 10h 
de hoje, mas calor continua

Carlos Vieira/CB/D.A.Press

Posse

»  No fim da tarde de ontem, 
Ibaneis Rocha esteve na 
posse da doutora Daniela 
Rodrigues Teixeira e dos 
desembargadores Teodoro 
Silva Santos e José Afrânio 
Vilela como ministros do 
Superior Tribunal de Justiça 
(STJ). O evento foi na sala de 
sessões do plenário da Corte.

Frente Parlamentar do Empreendedorismo Feminino
Depois de uma tarde de palestras na Câmara 

Legislativa, o Women Development Summit, lideranças 
empresariais e políticas do DF oficializaram a Frente 
Parlamentar do Empreendedorismo Feminino.

A iniciativa foi da deputada Paula Belmonte (Cidadania). 
Ela é autora da Lei Federal nº 14.667/2023, que institui a 
Semana do Empreendedorismo Feminino, em novembro. A 
programação do evento foi organizada pela coordenadora 
de Câmara de Mulheres Empreendedoras da Fecomércio/
DF, Beatriz Guimarães. Estiveram presentes a senadora 
Damares Alves (Republicanos), a deputada federal Bia 
Kicis (PL) e o secretário de Desenvolvimento Econômico, 
Trabalho e Renda do DF, Thales Mendes Ferreira.

Setor atacadista se reúne com Lira
Representantes do setor atacadista do DF, juntamente com o 

presidente da Abad, Leonardo Miguel Severini, estiveram ontem na sede 
da Frente Parlamentar do Comércio, Serviços e Empreendedorismo 
e na Câmara dos Deputados para tratar da aprovação do PLP 
116/23, que permite a incidência de ICMS na transferência de 
mercadorias entre estabelecimentos da mesma empresa. Eles foram 
recebidos pelo presidente da Câmara dos Deputados, Arthur Lira.

Black Friday: maioria 
não acredita em 
preços menores, mas 
pretende participar

Levantamento da plataforma 
TIM Ads realizado no Distrito 
Federal mostra que o desejo dos 
brasilienses de aproveitar a Black 
Friday está acima da crença de 
que os preços caem durante 
o período das promoções. A 
pesquisa, que mapeia os hábitos 
de consumo dos clientes da 
empresa, mostra que menos 
da metade (48%) acredita em 
preços mais baixos, mas 64% 
pretendem fazer alguma compra 
na temporada de liquidações, cuja 
data oficial acontece amanhã.

Cosméticos e 
eletrodomésticos

A maior parte dos 
consumidores (36%) pretende 
gastar até R$ 500; 23% entre  
R$ 501 e R$ 1.000; 19% entre  
R$ 1.001 e R$ 2.000; e 11% acima 
de R$ 2 mil. Cada vez mais popular, 
o Pix será a forma de pagamento 
de 39% dos entrevistados. Entre 
os produtos desejados, roupas, 
calçados e cosméticos (57%) têm 
mais peso que eletrônicos (41%).

Novembro azul: Sesc-DF atende 
trabalhadores da construção civil

Nesta semana, o Serviço Social do Comércio do Distrito Federal 
(Sesc-DF) está levando a campanha Novembro Azul para os 
canteiros de obras da capital federal. A unidade móvel Saúde do 
Homem está oferecendo atendimento médico, rodas de conversa 
e ações de conscientização sobre a importância da prevenção ao 
câncer de próstata — e da saúde masculina como um todo  — para 
mais de mil trabalhadores da construção civil. Até agora, mais de 
três mil homens já tiveram acesso, gratuitamente, a consultas e 
iniciativas educativas, como palestras e exposições mediadas.

Abad/Divulgação

Jair Prediger (Sindsuper ),  José Aparecido (Fecomércio), Any Ortiz (deputada federal, Cidadania-RS), 
Paula Belmonte (deputada distrital, Cidadania), Gisele Ferreira (Secretária da Mulher do DF), Rose 
Rainha (Sebrae-DF), Sebastião Abritta (Sindivarejista) e Beatriz Guimarães (Fecomércio)

Fecomércio-DF

Empresária Janine Brito, presidente 
do Lide Mulher e CEO da Pinheiro 
Ferragens, foi uma das palestrantes

D
iv

ul
ga

çã
o

Sesc-DF

Apoio
De acordo com o diretor 

regional da instituição, Valcides 
Araújo, o Novembro Azul “é uma 
campanha importantíssima, 
que ajuda a reduzir o estigma 
em torno dos problemas de 
saúde masculina, incentivando 
os homens a conversarem 
abertamente sobre suas 
preocupações e a buscar apoio 
médico quando necessário”.

Independência econômica
“A semana do empreendedorismo feminino no DF foi um marco nessa luta por mais mulheres 

economicamente livres. E o lançamento da Frente Parlamentar nos traz a responsabilidade de plantar 
essa semente do empreendedorismo feminino na nossa capital”, destacou a deputada Paula Belmonte.


